
Protokoll 
Jahreshauptversammlung Togo -Projekte e.V. vom 25.11.2024      

       Ort: Robert-Koch-Schule, Erikastr 22, 46117 Oberhausen 
Teilnehmer:innen: 
Fred Böttcher, Heidemarie Horstkamp, Karin Iffland, Gabi Ingensand, Ute Kalvelis, Jonas Kalvelis, Bettina Punsmann,  
Gabriele Stienen-Przybilla, Manfred Przybilla, Anne Schütz, Brigita Trzeczak 
Entschuldigt: Lorena Becker, Angelika Böttcher, Doris Gerusel, Hildegard Goralski, Horst Hülsken, Krystyna Koppel, 
Jutta und Klaus Ulrich 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
 
Tagesordnung:    
  1. Genehmigung der vorliegenden Tagesordnung 
  2. Bericht über Aktionen im Jahr 2024 
  3. Bericht über die laufenden Projekte in Agbodrafo, Patatoukou, Sodo und Vogan 
  4. Geplante Vorhaben 2025 
  5. Genehmigung des Protokolls der HV 2023 
  6. Vorlage des Jahresabschlusses mit Kassenbericht 2023 
  7. Entlastung des Vorstandes 
  8. Wahl eines neuen Vorstandes 
  9. Wahl des Kassenprüfers für 2025 
10. Verschiedenes 
 
Eröffnung der Versammlung durch die Vorstandsvorsitzende, Brigita Trzeczak. Im Anschluss kurze Vorstellung der 
Anwesenden. 
Nach Feststellung der fristgerechten Einladung folgte die Genehmigung der Tagesordnung (TOP 1). 
 
TOP 2 Bericht über Aktionen im Jahr 2024 
In den Räumen der Sparkasse Oberhausen am Sterkrader Tor fand im Mai/Juni eine vierwöchige Ausstellung mit Wer-
ken von Künstlern aus Togo statt, sowie eine Präsentation der Tätigkeiten des Vereins und Informationen über Togo.  
Die Presse berichtete, die Resonanz war durchweg positiv und hatte neben dem Verkauf von Bildern auch Vereinsbei-
tritte zufolge.  
Am 01.05. beteiligte sich der Verein bei der Maikundgebung am Ebertbad mit einem Informationsstand. 
 
TOP 3 Bericht über die laufenden Projekte 
Insgesamt fanden 2023 drei Aufenthalte (Februar, Juni, sowie September/Oktober) in Togo statt, die mit unterschied-
lichen Aktivitäten und tatkräftiger Unterstützung durch Vereinsmitglieder verbunden waren. 
Über den Aufenthalt im Februar gaben Manfred Przybilla und Gabi Stienen-Przybilla ihre Eindrücke der Lebensbedin-
gungen, Freude über die Unterstützung und Freundlichkeit der Menschen, sowie Besuche der Standorte wieder und 
ergänzten die Schilderungen der Vereinsvorsitzenden. 
 
Agbodrafo: 
Das durch den Sturm 2023 beschädigte dreiklassige Kita-Gebäude mit Direktion wurde nach der Genehmigung durch 
das Ministerium und der Abnahme durch den Techniker vollständig renoviert. Das defekte Dach wurde ausgetauscht, 
dazu wurden zwölf neue Stützen errichtet. Die Räume erhielten nach den aktuellen Normen erweiterte Fenster zur 
besseren Luftzirkulation. Da die alten Türen marode oder abmontiert waren, wurden neue Türen angepasst und 
eingesetzt, so dass die Räume abgeschlossen und das Material gesichert werden kann. Die Direktion erhielt ein 
Fenster. 
Als Eigenleistung haben der Beseitigung des Schutts die Schulkinder mitgeholfen, so dass eine feierliche Übergabe des 
Gebäudes mit offiziellen Vertretern stattfinden konnte. Dabei wurde weiteres Spielmaterial zur Ergänzung des 
Bestandes übergeben. 
 
Patatoukou: 
Das Kita-Gebäude, ursprünglich auf kirchlichem Grundstück errichtet, wurde bereits vom Staat übernommen. Die 
Einrichtung ist für die Anzahl der Kinder zu klein und müsste erweitert werden. Mit Vereinsmitteln wurde eine 
Nestschaukel angeschafft. Die Kindergärtnerin hat die Aussicht vom Staat übernommen zu werden, wenn sie ihre 
Ausbildung erfolgreich abschließt. 
 
 



Sodo: 
Ebenso wie an den anderen Standorten, wurden die Kinder mit Kleidung und Materialien versorgt. Der Bestand an 
Spielgeräten wurde aufgestockt, die Bobbycars bekamen neue Räder, die Nestschaukel ein Zelt. 
Der Erzieher wurde an den Standort Amou-Oblo versetzt und betreut dort Kinder unter unzumutbaren Umständen. Er 
hat einen Antrag an den Verein auf einen neuen Kindergartenbau gestellt. Der Antrag auf Genehmigung durch das 
Ministerium ist gestellt worden und auch bereits bewilligt. 
 
Vogan 
Derzeit werden 125 Kinder von der Kindergartenleitung alleine betreut. Zwei weitere Erzieherinnen sollen nach dem 
Examen abgeordnet werden. Das Spielgerät wurde fest installiert und neben dem Zelt für die Nestschaukel weiteres 
Spielmaterial übergeben. Die 78 neu angemeldeten Kindergartenkinder erhielten ihre Kleidung. 
 
Arbeitsintensiv und zweitaufwändig gestaltete sich, wie jedes Jahr, die Versorgung der 4 Standorte mit Schulunifor-
men und gespendeten Tornistern für je 25 Erstklässler, ergänzt durch Verbrauchsmaterialien, wie Kreide, Stifte, Hefte, 
Tafel, Radiergummi, Anspitzer, Buntstifte, sowie Turnbeutel für je 25 Zweitklässler an den vier Standorten ( insgesamt 
100 Kinder) und Materialien für Lehrer.  
Neben der Ausstattung der Kinder mit Schulmaterialien konnten auch Medikamente, Verbandsmaterialien und 
Masken an kleinere Krankenstationen in Agbodrafo, Anecho, Kpémé und Sodo und Krankenhäuser weitergegeben 
werden, die diese Dinge dringend benötigen. 
Darüber hinaus gab es Einzelfallunterstützungen für drei Kinder, Louise, Lucisse und Etonam. 
 
TOP 4: Geplante Vorhaben 2025 
Unterschiedliche Anfragen und Projekte wurden an den Verein herangetragen. Teilweise sprengen sie den finanziellen 
oder zeitlichen Rahmen einer erforderlichen Betreuung vor Ort oder lassen sich nicht mit den Vereinszielen 
vereinbaren. 
Folgende Anträge liegen der Vereinsvorsitzenden vor, die sie zur Diskussion stellte: 

• Neuer Kitabau, beantragt durch den ehemaligen, engagierten Erzieher in Sodo, Standort Amou-Oblo. 
Der Ort liegt 6 km hinter Patatoukou und Sodo und wäre gut zu betreuen. 
Voraussichtliche Kosten bewegen sich zwischen 5000€ und 7000€. 

• Die Schule in Vogan beantragt die Reparatur einer Mauer. Kosten: ca. 1300€ (mit Verhandlungsspielraum). 

• Der Anbau eines zweiten Raumes für Patatoukou ist vom Ministerium genehmigt. Die Steine für das 
Fundament sind bereits vorgefertigt. Es muss noch abgewartet werden, bis die Festanstellung der 
Kindergärtnerin und die Zuweisung einer zweiten Erzieherin erfolgt ist. 

 
TOP 5 Genehmigung des Protokolls 2023 
Es gab keine Einwände oder Nachfragen, das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 6: Vorlage des Jahresabschlusses mit Kassenbericht 
Jonas Kalvelis stellte das Ergebnis der Kassenprüfung vor.  
Die Einsicht und Prüfung der Unterlagen fand am 19.10.2024 und 20.10.2024 statt.  
Geprüft wurden  

• das Mitgliederverzeichnis 2023 

• die vollständigen Kontoauszüge mit allen zugehörigen Überweisungs-, Einzahlungs- und Auszahlungsbelegen 

• das Kassenbuch für den Zeitraum vom 01.01.2023 bis 31.12.2023 

• Rechnungen/Quittungen über geleistete Ausgaben im Zeitraum 01.01.2023 bis 31.12.2023 

• ausgestellte Spendenbescheinigungen im Zeitraum 01.01.2023 bis 31.12.2023 
 
Die im Jahresbericht aufgeführten Geldbestände /Konten/Barkasse) stimmten mit den Salden der eingesehenen 
Kontoauszüge überein. Das Aktivvermögen des Vereins wurde zutreffend dargestellt und erfasst. Die Belege konnten 
zugeordnet werden, Einnahmen und Ausgaben wurden ordnungsgemäß verbucht.  
Es ergaben sich keine Beanstandungen. 
Das Bankkonto wies am 31.12.2023 ein Guthaben 21.270,76 € auf. 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstands 
Es folgte der Vorschlag, dem Vorstand Entlastung zu erteilen. Die anwesenden Mitglieder erteilten diese bei Enthal-
tung des Vorstands einstimmig. Der Vorstand wurde uneingeschränkt entlastet. 
 
 
 



TOP 8: Wahl eines neuen Vorstands 
Die Vereinsvorsitzende erläuterte den Anwesenden ihr ursprüngliches Vorhaben, die Amtsgeschäfte an Nachfol-
ger:innen zu übergeben. Sie erklärte nun erneut ihre Bereitschaft, für 3 weitere Jahre den Verein als 1. Vorsitzende zu 
vertreten. Gabi Ingensand/Kassierein und Ute Kalvelis/2. Vorsitzende stellten ihre Ämter zur Verfügung. Für die Pos-
ten der Kassenführung erklärte Manfred Przybilla seine Bereitschaft, für das Amt der 2. Vorsitzenden stellte sich Betti-
na Punsmann zur Verfügung. Alle drei Kanditat:innen wurden einstimmig und ohne Gegenstimmen gewählt. 
Die Übergabe der Unterlagen, sowie die Eintragung in das Vereinsregister soll Anfang 2025 erfolgen. 
Brigita Trzeczak bedankte sich bei Gabi Ingensand und Ute Kalvelis für ihren Einsatz. 
 
TOP 9: Wahl der Kassenprüfer für 2025 
Die Vorstandsvorsitzende bedankte sich bei dem Kassenprüfer. Jonas Kalvelis erklärte erneut seine Bereitschaft für 
den Verein die Kassenprüfung durchzuführen. Verena Rudl stellte sich ebenfalls zur Verfügung. Die Mitgliederver-
sammlung bestätigte Jonas Kalvelis in seinem Amt und wählte Verena Rudl in Abwesenheit. 

 
TOP 10: Verschiedenes 
Die unter TOP 4 vorgestellten Anträge sollen umgesetzt werden. Zur Beantragung der Gemeinnützigkeit wurden dem 
Finanzamt alle erforderlichen Unterlagen zur Verfügung gestellt. 
Brigita Trzeczak bedankte sich für die Mitwirkung der Anwesenden und verlieh ihrer Freude und Erleichterung Aus-
druck, dass der Verein sich in den nächsten drei Jahren weiterhin in Togo engagieren wird. 
 
 

                                                                                                                                                                             
Die Sitzung wurde um 19:45 Uhr beendet.       Ute Kalvelis 
           Protokollführung 
           27.11.2024 


